



Ratsprotokoll vom 08.11.2021

Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit	HKW4, 18:00 Uhr			
Redeleitung	Luan			
Anwesende Ratsmitglieder	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>
	Immo Baarlink	A 18:50	Yannick Feil	A
	Tomy Vo	A	Justus Schwarzott	A
	Simon Prein	E	Julius Willich	A
	Michelle Heinsch	A	Panagiotis Vasilopoulos	A 19:15
	Samuel Koblinger	A	Daniel Heuer	A
	Sophie Schüttpelz	A 19:00	Andreas Mimberg	A
	Jan Lukas Schmitz	A 18:25	Uliana Babulina	A
	Leon Dülberg	$\frac{1}{3}$	Roba Abd El Hai	$\frac{1}{3}$
	Celina Helbig Vital	A	Matthias Mimberg	A
	Tim Falkenstein	A	Saeed Khalifeh Gholi	A
	Henning Konermann	A	Kafüs:	
	Philipp Katterbach	A	Paul Berghaus	A
	Paul Weiler	A	K.A. "Karoline" Gerich	A
Gäste	Luan, Philippe, Oli, Alex			
Protokoll	Philipp			
Ausgeschiedene Ratsmitglieder				

Legende: **A,✓** : Anwesend seit Beginn

E : Entschuldigt
✘, (1/3), (2/3): unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung	Kurze Beschreibung des Antrags		
Antragsteller:in			
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
Ergebnis			

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn **mindestens ein Drittel** der gewählten Ratsmitglieder für **Ja stimmen(oder NEIN stimmen)** und eine einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

- TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
 - TOP1 - #kennenlernen
 - TOP2 - Einführung in den Fachschafftsrat
 - TOP3 - Termine
 - TOP4 - Arbeitsgemeinschaften
 - TOP5 - Gremien
 - TOP6 - FSK-Fach und KeXe
 - TOP7 - Pünktchen
-

TOP1 - #kennenlernen

Da wir viele neue Gesichter in der Runde haben, ist ein kurzes kennenlernen bestimmt gar nicht so verkehrt.

Dazu gibt es Namensschilder, die ihr jetzt noch mit Leben (oder in diesem Falle mit hashtags) füllen müsst. Tragt dazu einfach was persönliches, witziges, wissenswertes,... über euch ein, dann gibt es später auch erste Gesprächsstoffe in der FSET.

Die Profis können ihre hashtags dann auch bereits als Slack Status übertragen

Vorstellungsrunde mit 3 # pro Person.

TOP2 - Einführung in den Fachschaftsrat

Einführung in die Fachschafts IT: Drive, Slack

Wie funktionieren Ratssitzungen?

- Abstimmungen/Meinungsbilder
- Beschlussfähigkeit → 9 Ratsmitglieder müssen anwesend sein
- Darf ich fehlen? → Entschuldigungen an **fset@rwth-aachen.de**

Welche Infrastruktur gibt es

- Drive
- Slack
- Augustinerbach 2a
- Mailpostfach
- Mailverteiler
- Wiki

Fachschaftsordnung:

https://www.rwth-aachen.de/global/show_document.asp?id=aaaaaaaaabecfeo

Fachschaftsrahmenordnung :

https://www.rwth-aachen.de/global/show_document.asp?id=aaaaaaaaazrybmb

TOP3 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum	Uhrzeit	Veranstaltung	Ort / Wer
Dauertermine			

Montags	19:00	Ratssitzung	HKW4
Einzeltermine			
09.11.	14:30	Finanzer KeXe	S03
10.11.	18:30	KeXe	Raum 213, Hauptgebäude
11.11.	19:00	AG Veranstaltungen	FSET/Fachschaft
12.11.		TDEI?	hybrid
16.11.	19:00	PR-AG Sitzung	FSET
18.11		Talk Lehre	Zoom
23.11	16:00	Probenvortrag Lehre	
07.12		EiS (Einführung in das Studium)	Alexander Kronig
17.01.		Studieninformationstag	

TOP 4 - Arbeitsgemeinschaften

Die Fachschaft hat mehrere Arbeitsgemeinschaften, wo die Themen vorbesprochen werden. Diese Sitzungen stehen allen Interessierten offen und finden mehr oder weniger regelmäßig statt.

Die AG's sollen regelmäßig im Rat berichten, was gerade so ansteht und was alles getan wurde. So kann noch mehr Input und auch Hilfe eingeholt werden und es wird schneller festgestellt, wenn es mal irgendwo hakt.

AG Lehre

In der AG Lehre werden alle Themen rund um das Studium besprochen. Also Einführung neuer Module und Studiengänge, Probleme in Modulen, Ideen zu Verbesserung unseres Studienganges und vieles mehr.

Hat sich nach längerer Zeit wieder getroffen. Umfrage läuft noch, um einen Tag für 2-wöchige Treffen festzulegen:

Klausurplanung SS22: Gibt es Interessierte für die Planung der nächsten Klausurphase? Diejenigen würde ich dann an das Carpe Diem Team zurückmelden [Simon, Tomy, Philipp, Henning]

Was ist uns wichtig bei der Klausurplanung? Es gab immer wieder unschöne Klausurtermine, die sich nur schwer verhindern ließen. Ich würde gerne frühzeitig sammeln und möglichst zeitnah unsere Wünsche weiterleiten

- Keine Klausuren an einem Tag (besonders aus einem Semester)
- möglichst die letzten 2 Wochen frei, ausnahme Wiederholungstermine

AG Fachschaftenhaus

Die AG Fachschaftenhaus befasst sich mit dem anstehenden Umzug in unsere neuen Räumlichkeiten. Diese sollen sich im ehemaligen Gebäude des Hochschularztes befinden (Ecke Roermonder Straße/ Turmstraße). Ziel des Fachschaftenhauses ist es, die Fachschaften an einem Ort zu bündeln.

Wir haben uns am 27.10. getroffen und sind nochmal die Pläne durchgegangen. Dabei haben wir protokolliert, welche Dinge wir vom zukünftigen Fachschaftenhaus wünschen. Habt ihr Dinge an die wir auf jeden fall denken sollen?

Als Ansprechpartner haben wir Karo, Andreas, Justus und Tomy an den AStA zurückgemeldet.

AG Veranstaltungen

In der AG Veranstaltungen werden verschiedene Veranstaltungen von und für Studis geplant. Dies können gemütliche kleine Spieleabende, aber auch groß angelegte Partys sein (sobald die Situation dies wieder zulässt)

Hat sich am 01.11. zum ersten Mal getroffen. Es wurden erstmal Ideen gesammelt. Vor Weihnachten soll der Lousberglauf und ein Quizabend stattfinden.

Im Raum für das Glühweintrinken stehen folgende Termine: [hier einfügen] allerdings hat das ISEA bereits ein ET1 Glühweintrinken für folgende Termine angekündigt. Überlegt wurde auch, ob es sinnvoll ist den Termin auf 1. und 3.+n. Semester aufzuteilen oder ob wir ein gemeinsames Glühweintrinken machen wollen

2018 wurde hierfür 300€ veranschlagt, Kosten gesamt waren 302€ (ohne Glühwein) Würde vermutlich teurer werden, da wir überlegt hatten, den glühwein oben mittels generator & Kochplatten warm zu machen anstatt in der FSET und den Glühwein dann hoch zu fahren

Das nächste Treffen findet am 11.11. statt.

Meinungsbild	Wie wollen wir bzgl. des Lousberglaufs für die Erst- und Drittsemester verfahren? (Logistische Schwierigkeit eingebunden)
--------------	---

Antragsteller:in	Celina		
Abstimmung	getrennt veranstalten	zusammenbringen	Enthaltung
	1	18	8
Ergebnis	Die Anwesenden befürworten eine gemeinsame Veranstaltung für Erst- und Drittsemesterstudierenden		

ELAB [Sophie]

Das ELAB ist ein Labor, wo unsere Studis ihre Projekte selbständig umsetzen können. Es werden regelmäßig Sicherheitseinführungen angeboten.

Letzte Woche Donnerstag haben drei Einweisungen mit insgesamt 17 Studis stattgefunden. Die liefen soweit erfolgreich und ein Studi hat bereits das ELAB genutzt. Es gab auch wieder Nachfragen nach Workshops. Neben Platinenfräse und 3D Drucker gab es auch Interesse an allgemeinen Workshops.

Wünsche:

Eventuell einen allgemeinen Platz für den ELAB-Schlüssel + dazugehörige Listen einführen.

Kurzeinführung für den Fachschaftsdienst ist erwünscht.

Liste anlegen mit allen Berechtigten für das ELAB.

AG Unicup

Bereiten den Cheercontest vor. Veranstaltung in der Eishalle Ende Januar wird weiter geprüft.

Bei Interesse: Einfach Julius ansprechen!

unicup@fset.rwth-aachen.de

Bericht:

Training läuft super, gestern kamen Flyover, flyover mit halben Salto, Salto Baskets, eine neue Pyramide, Libs und Arabesks.

PR AG

Viele neue Stickerdesigns und -ideen.

Nächste Woche Dienstag Treffen.

Wollen überlegen was für Sticker und wie viele wir bestellen wollen (wahrscheinlich folgt dazu ein Antrag an den Rat kommende Woche.)

Zudem ist Besprechung des Instagram-Auftritts geplant.

Es wird nach Stickern gefragt, auf welcher die Adresse der Fachschaft abgedruckt ist, u.A. für Inventar. Stückzahl so 250-500Stck.

Treffen: Di, 16.11., 19:00

Admin AG

Das Wiki tut immer noch nicht :')

Unsere Altlasten wurden vom ITC abgestraft. Insofern hätte Oli gerne mal einen offiziellen Beschluss vom Rat ob wir die Druckerei halten wollen. Das muss nicht heute, aber bitte vor 2022 getan werden.

TOP 5 - Gremien

Übersicht der aktuellen Besetzung: [Gremienbesetzung WS 21/22](#)

Die Gremien sind die Arbeitsgemeinschaften der Fakultät und der Hochschule. Hier werden verschiedene Themen (Finanzen, Finanzierung von Lehrveranstaltungen, neue Professuren,...) mit allen Gruppen besprochen. Die Gruppen sind dabei die Professoren, die wissenschaftlichen Mitarbeiter, die Beschäftigten von Technik und Verwaltung und die Gruppe der Studierenden.

Studienbeirat ETOS (Elektrotechnik im Orientierungssemester)

Hat stattgefunden, gab nichts besonderes. Überwiegend Bericht des Status Quo. Relativ geringe Durchhaltequote (Menschen die ETOS komplett durchziehen und nicht nach dem ersten Semester in den Grundständigen Ba. wechseln). Dies wird von den Hochschulen jedoch nicht kritisch gesehen.

Fakultätsrat

Die Gremien wurden besetzt.

Die Einschreibezahlen sind leicht gestiegen im Bachelor.

Honorarprofessur Dr.-Ing. Klaus Kleinkorte

TOP6 - Externe Kommunikation

Hier werden allgemeine Anfragen besprochen, die sich an alle richten. Des Weiteren landen hier Mails, die der Fachschaftsdienst nicht beantworten konnte.

Das KeXe ist eine Zusammenkunft aller Fachschaften, wo sich über übergreifende Themen ausgetauscht wird. Dieses Treffen findet einmal im Monat statt. Ab und zu gibt es themenspezifische Sondertreffen.

Anfragen (Brief und eMail)

Einladungen zu Veranstaltungen / Anfragen:

- Landeslehrpreis NRW (1.12.)
- Orange Day - Internationaler Tag gegen Gewalt an Frauen und Mädchen (25.11., Gleichstellungsbeauftragter) → Anfrage wegen Bierbänken → nur, wenn mit Transporter unterwegs
- Seminar zum Thema Betrug (How to avoid Scams) (9.11., Kriminalpolizei Aachen) → Immo macht das fertig. Infos auch auf der AStA Website. (asta.ac)
- Anfrage CHE-Hochschulranking (veröffentlicht im ZEIT-Studienführer) → Studierendenbefragung für das Ranking (Bachelor ET), wurde schon von der Hochschule an die Studis geschickt, Ermutigung zur Teilnahme erwünscht
- DAAD Projekt (Mobility System Cooperation in Higher Education) hat einen Film über ihre Projekte erstellt → Anfrage wegen Aushang, Aushang wird uns in den kommenden Tagen zugeschickt → Post abholen in der Sprechstunde, individuelle Entscheidung durch die Sprechstundenteilnehmer

Es kommt im Emailpostfach gelegentlich zu Anfragen für Umfragen oder ähnliches durch Studierende. Disclaimer auf der Website einbauen, dass wir dafür nicht zur Verfügung stehen?

Wunsch nach weiteren Mailvorlagen für die Fachschaftsemail

KeXe

Finanzer KeXe ist am 9.11. um 14:30 Uhr im S03, C.A.R.L., (Karo)

Normales KeXe ist am 10.11. um 18:30 Uhr im Hauptgebäude Raum 213, (Daniel, Luan, Karo)

TOP7 - Pünktchen

Hier ist die Gelegenheit, um über alles zu reden, was sonst noch so ansteht und nicht wirklich in die anderen TOPs passt (Anschaffungen, allgemeine Veranstaltungen, Fachschaftsleben,...)

VV & Wahl - Bericht Feedback [Luan]

Ich würde gerne die VV hier einmal kurz nach besprechen und Feedback und Meinungen der Fachschaft dazu anhören wollen.

- Positives Feedback, etwas unstrukturiert.
- Übersichtlichere Finanzübersicht gewünscht.
- Handzettel mit Formalia und kurzer Übersicht für die Moderatoren erwünscht
- Direct Feedback: zusätzliche Nachfrage, ob die Frage beantwortet wurde, evtl. etwas ungünstig aufgrund der Anonymität
- positives Feedback zu den QR-Codes mit vorgefertigten Mails an die FS
- Wenn Veranstaltung der VV vorausgeht, 5 Minuten vor Veranstaltungsende die Studis abgreifen
- Wunsch nach strukturierteren Wahlzetteln
- Nicht ankreuzen = Enthaltung bei den Kafüs
- Wahlzettel mit fehlender Ratsmitgliedsspalte wurden für die Ratswahl als ungültig gewertet
- Idee für Ordnungsanpassung, dass Kafükandidaten direkt als Ratsmitgliedskandidat nominiert werden
- Diskussion über Enthaltungsstimmen, sind Enthaltungen notwendig?
- Wahlablauf besser erklären
- Auf alten Wahlzetteln gab es nur „ja“ und „nein“
- Auf Arbeitssitzung weiter vertiefen und mögliche Satzungsänderungen diskutieren

Schlüssel für die Fachschaft [Philipp K.]

Für den Fachschaftsdienst würde ich gerne die Möglichkeit haben, einen Schlüssel mitzunehmen.

Antragsbeschreibung	Darf Philipp Katterbach einen Schlüssel und einen Schlüsselkastenschlüssel für die Fachschaft haben?		
Antragsteller	Philipp K.		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	15	0	3
Ergebnis	Antrag angenommen		

! TDEI

Ende der Woche ist TDEI. Es wird ein hybrid format geben sowie eine Abendveranstaltung zum 60 jährigen Jubiläum der Fakultät eingeladen in präsen geben. Zur Präsenzveranstaltung sind Gremienmitglieder der FSET eingeladen. Insgesamt ist die Veranstaltung auf 100 Personen begrenzt.

(Immo, freundliche Hilfe bei der Vorbereitung von Luan)

Rückmeldung bis zum: 10.11.

Folienmaster findet ihr im Drive Ordner:

Wichtiger: wer hält den Jahresbericht und was soll rein.

- Corona aus Studentischer sicht ? Was finden wir gut, wo gibt es verbesserungspotential ? ++++++++

Eids

Der Termin ist am 07.12. Wer hält den Vortrag, was soll vermittelt werden. evtl. mit größerer teil der Studierendenschaft
Rückmeldung bis Freitag gewollt.

Philipp erklärt sich bereit unter der Voraussetzung, dass ein älterer Fachschaftler die Fragen während des Meetings beantwortet.
Celina bearbeitet evtl. die Folien in ihrer Sprechstunde

Fachschafts T-Shirts/Pullis [Tomy]

Wer hätte Interesse an einem T-Shirt und/oder Pulli?

Für die Pullis müssen noch neue Freigabebilder besprochen werden.
Wir bekommen noch Probeexemplare.

Konzept Ratssitzung [Philippe]

Wir sollten noch einmal über das Konzept der Ratssitzung diskutieren. Ein neues Konzept lohnt sich nur umzusetzen, wenn das auch gewünscht wird.
Das Konzept kann nur funktionieren, wenn es eine gewisse Eigendisziplin gibt und man auch versucht dieses zu beherzigen.
Folgendes Konzept steht dabei zur Diskussion:

- Diskussions und Bericht Sitzung:
 - TOP1 Termine
 - TOP2 Beschluss Protokolle vergangener Sitzungen
 - TOP3 Berichte, Diskussion und Beschlüsse aus den Arbeitsgruppen
 - TOP4 Berichte aus den Gremien
 - TOP5 Kommunikation
 - Wichtige E-Mails, unbeantwortete Mails... Nach diesem TOP sollte das Postfach leer sein
 - KeXe
 - TOP6 Pünktchen
 - Hier kann alles mögliche besprochen werden, eventuell ergeben sich hier weitere Arbeitsgruppen
 - Die Pünktchen sollen dabei kurz bleiben
 - lange Diskussionspunkte werden dann auf die nächste Arbeitssitzung verlagert

Im Anschluss an die Sitzung sollen sinnvolle Arbeitsgruppen für die kommende Arbeitssitzung identifiziert werden.
Diskussionen können gerne geführt werden, wenn jedoch absehbar ist, dass noch grundlegender Klärungsbedarf besteht, soll dieser auf der

Arbeitssitzung geklärt werden und ein oder mehrere Konzepte erarbeitet werden, die dann wieder in die Diskussionsitzung eingebracht werden.

- Arbeitssitzung
 - TOP1 Termine
 - TOP2 wichtige Anträge
 - Hier sollen nur sehr zeitkritische und bestenfalls “diskussionsarme” Anträge gestellt werden. (Lässt sich natürlich nicht immer vermeiden, aber eine Grunddisziplin wäre wünschenswert)
 - TOP3 Arbeitsgruppen
 - Die Arbeitsgruppen werden kurz vorgestellt und zeitkritische Themen identifiziert
 - TOP4 Résumé

Feedback:

- Umbenennung Arbeitsgruppen —> anderer Name (Kleingruppen?)
- Nur 2-wöchige Ratssitzungen, sinnvoll?
- ausführliche Vorbereitung der Punkte notwendig
- Disziplin und Prioritäten setzen
- Nächste Woche normale Ratssitzung + Vorbereitung auf Arbeitssitzung, Identifikation von Themen mit Potential für Kleingruppen
- Neueren Leuten die Vorstellung überlassen

Weiterer Umgang mit Corona [Immo]

Liebe Leute,

wie ihr alle mitbekommt steigen die Corona-Zahlen wieder ins unermessliche.

Aus diesem Grund möchte ich euch v.A. bzgl. der Präsenztreffen des Rates eine Bitte mit auf den Weg geben.

Wenn ihr (z.B.) diese Woche zu Karneval größere Menschenmengen, v.A. mit Menschen, die ihr nicht kennt, trefft, macht euch bitte vor der nächsten Ratssitzung die Mühe, kauft euch bei Lidl, Netto oder sonst wo nen Schnelltest und zieht euch den einmal durch die Nase - auch wenn ihr geimpft seid.

Ich denke niemand von uns will gänzlich zurück zu den Online-Sitzungen, aber das funktioniert nur, wenn wir alle unseren gesunden Menschenverstand nutzen und acht aufeinander geben.

Bitte achtet zudem v.A. in der Fachschaft mit fremden Leuten auf die AHA-Regeln und kontrolliert 3G. (CovPassCheck)

Danke für eure Aufmerksamkeit.

Ergänzung:

Wollen wir zudem wieder Kontaktnachverfolgung betreiben, da aktuell ja doch einiges an durchsatz in der FSET ist. Ich schlage dazu vor, einen QR- Code für die CWA (Corona-Warn-App) zu generieren

Ende der Sitzung um 21:22 Uhr

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]

A → Z

AStA

Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft - zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

BK

Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD

Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

EESTEC

Electrical Engineering Students' European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung europäischer ET-Studierender - tagen regelmäßig in unseren Räumen)

EidS

Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB

Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

ESA

Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG

Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

FB#

Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET

Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK

Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO

Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

HSZ

Hochschulsportzentrum

JEF

Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/chanukkah-/kwanzaa-/wintersonnenwendfest)

KeXe

Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften um hochschulweite Dinge zu besprechen.

PA

Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO

Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG

Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)

Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die softwareunabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und betreut das wiki-intern.

Pünktchen

Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet hier

QVK

Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft die Gelder für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem Gremium)

RKL

Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

StGrITC

Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und der Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik

Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse, Absolventenehrung und anschließender After-Party)

Tenure-Track Verfahren

Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu berufener Dozierender nach etwa fünf Jahren.

VV

Vollversammlung

ZHV

Zentrale Hochschulverwaltung